

LA VERDAD

Diario político de noticias e intereses generales

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

AÑO XX
En Tortosa, al mes... 1 Peseta
Fuera, trimestre... 3
Extranjero, id... 7
Anuncios y comunicados: á precios convencionales

TORTOSA

Jueves 7 de Junio de 1900

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.

Núm. 125

El empréstito de consolidación

¿Con quién está el país?

No ha sido tan solo un éxito del ministro de Hacienda, Sr. Fernandez Villaverde, ni del Gobierno del señor Silvela, el brillante resultado del empréstito de consolidación, cubierto veintitrés veces entre Madrid y las provincias; ha sido un éxito para la Nación.

El cuadro que en el día de ayer tuvimos ocasión de contemplar dice *La Epoca* era propio para rectificar juicios pesimistas, por lo que mira al presente, y para infundir confianza en el porvenir.

Todas las clases sociales, todos los ahorros han concurrido al empréstito con gran calor, demostrado por las cifras que alcanzó la suscripción. Se ha interesado también en ésta el capital extranjero, si bien en proporción menor que el nacional.

Dicen algunos que eran grandes las ventajas que ofrecía al público la nueva emisión. Aun mediando esta circunstancia, si la situación económica y moral del país hubiese sido tal como los pesimistas la describían, la suscripción á met. lico no hubiese sido cubierta una sola vez. Se alega también el temor al prorrato, que ha obligado al suscriptor, particularmente á los grandes banqueros, á multiplicar sus demandas; pero el éxito de la operación no consiste en haberse cubierto nominalmente veintitrés veces, tanto como en haberse cubierto cuatro veces de modo efectivo. El suscriptor que se proponía obtener cien mil pesetas en los nuevos valores, al aumentar el pedido para librarse de los efectos del prorrato, ha tenido que satisfacer al contado, en vez de diez mil pesetas, ochenta mil ó más. Casa de banca ha habido, poderosa, que ayer agotó el metálico de sus cajas. Lo que prueba, en primer término, abundancia de capital (hecho que se negaba), y, después de eso, vehemente interés por los nuevos valores y confianza en la política de nivelación financiera representada por el Gobierno, y en la conservación y permanencia del orden y de la paz.

El efecto causado en el extranjero por los resultados de ayer no puede menos de ser extraordinario y muy favorable al país. Hace una semana llamaban la atención de aquél los cla-

mores de unos pocos radicales, unidos á cierto número de detallistas, quienes apellidándose Unión Nacional amenazaban al Estado con declararle cesante, ó suprimirle, cortándole los víveres. ¡Caso verdaderamente inaudito, cuanto escandaloso, y propio para alarmar á quien no conozca los caracteres de la española política! Llegado el momento de la prueba, que era el de la recaudación, se ve palpablemente que la tremenda amenaza tiene mucho de fantasmagoría, y que el país contribuyente no ha perdido, como la Unión Comercial afirmaba, el buen sentido ni el patriotismo. Pasan dos días más, y en las mismas ciudades en que la Unión había verificado con preferencia su propaganda, el comercio, la industria y la propiedad acuden con ardor al empréstito, que ha de servir, naturalmente, al Gobierno á quien los unionistas hacen la guerra, suministrándole recursos para liquidar la Deuda flotante y para normalizar la situación del Tesoro.

Datos son los que apuntamos que demuestran, no solamente con quién está el país, sino lo que vale más que eso: la confianza que el mismo abriga en su porvenir; en que no ha de alterarse la paz que hoy disfruta, cualesquiera que sean las amenazas de unos cuantos agitadores.

No ha sido, en verdad, al presente la oposición al empréstito de consolidación tan viva como lo fué en ocasiones analogas; pero no faltaron ayer rumores falsos é insidiosos, que los adversarios del Gobierno propalaban, sobre la inminencia de una crisis ministerial, sobre desórdenes en Barcelona; y aun llegaron á inventar la noticia de pretender Inglaterra dos ó tres islas en el archipiélago canario. El público no prestó atención á esas invenciones, que no fueron, porosas á restar al empréstito media docena de suscriptores.

Igual éxito aguarda al nuevo discurso del Sr. Paraiso, cuyo extracto da *El Liberal*, en el que el inagotable orador y escribano califica el empréstito de «desdichado» y «ruinoso». No ha consistido en él impedir que la Nación saque ventajas indudables del primero, puesto que la resistencia al pago de los impuestos legales, de haberse generalizado, hubiese muerto al crédito; pero, afortunadamente, no han desaparecido del país el sentido común ni el instinto de la propia conservación.

Las declamaciones del actuario de Zaragoza contra la operación ayer

realizada tampoco tendrán resonancia.

Un empréstito de consolidación, cuando el estado del Tesoro y el del mercado no consiente la mejora del interés, no es, considerándolo aisladamente, un suceso plausible, y menos si coincide con una reducción no voluntaria en el rédito de la Deuda pública; pero puede ser inevitable, como lo era al presente, supuesta la necesidad de liquidar una enorme deuda flotante; y, en ese caso, el Gobierno que acierta á establecer de la manera más ventajosa posible los términos de la operación, y cuya rectitud y patriotismo inspiran, al propio tiempo, confianza, es acreedor á aplauso y se afirma en el Poder, mediante el éxito obtenido, á la vez que presta un verdadero servicio á la Nación.

No hay plazo que no se cumpla

Llegaron con el mes de Junio los apuros y sobresaltos para el cuerpo escolar.

Aquel plazo que al principio del curso se presentaba tan lejano y como difuminado en un porvenir más ó menos problemático, tiene ahora un término fatal.

El mes de Junio significa para los buenos estudiantes el logro de sus aspiraciones y la merecida recompensa á los desvelos y afanes de todo el año. Para los holgazanes y poco amigos del estudio, es este mes la voz acusadora de la conciencia, y el temido papel en que aparece escrita la palabra *suspense* representa toda una época de noviazgos, partidas de billar y juergas al aire libre; todo, menos lo que debe ser la vida de un estudiante aplicado.

Es todo un curso de filosofía humana el acto de los exámenes en cualquier centro de enseñanza oficial.

Estudien ustedes las fisonomías de los examinandos, y su actitud ante el tribunal, y fácilmente podrán vaticinar quiénes son los que merecen la honrosa calificación, y quiénes los que parecen destinados á salir de allí con la nota de reprobados.

Los primeros avanzan hacia el tribunal con paso firme, el rostro lleno de júbilo y la mirada despierta. Entre ellos y los examinadores se establece una corriente de simpatía; las preguntas y respuestas se suceden sin interrupción, y cuando se retira el

alumno, todo el local es pequeño para su legítima satisfacción, y algunos ojos le siguen llenos de envidia.

Los otros, por el contrario, adelantan con paso vacilante y tardo. Tienen la vista errante y el rostro contraído por el temor.

Se respira allí un aire de frialdad que acobardia al espíritu...

Hay largos paréntesis de un silencio que molesta y entristece, entre las preguntas del tribunal y las contestaciones indecisas y vagas del examinando.

Este, torturando la imaginación, levanta la vista al techo de la sala en busca de la salvadora inspiración que nunca llega, se estruja las manos; se muerde los labios; y por fin, después de algunos minutos de angustiosa lucha, recibe la orden de retirarse, cuyas palabras retumban en sus oídos con el estrépito del trueno, y se aleja lentamente, y pasa como avergonzado entre el público que le mira con cierto recelo no exento de compasiva curiosidad.

El que lleva la grata nueva, corre á casa como si tuviera alas en las piernas; en cambio, los otros los, de la bola negra, los del deprimente *suspense*, caminan poco á poco, retardan el momento de llegar, creyendo que así evitan la temida escena.

¡Ah, en aquellos momentos su arrepentimiento es sincero!

No lo volverán á hacer; formalmente prometen dedicarse por entero al estudio.

¡Ya se verá, ya se verá hasta dónde llegan su aplicación y fuerza de voluntad!

¡Basta de perder totalmente el tiempo!

Se acabaron las partidas de billar, los bailes y los noviazgos... hasta el curso que viene!

CANTARES

Hay en tus hermosos ojos tanta luz y tanto fuego que, aún cerrados, resplandecen con claridades de cielo.

Naciste hermosa, y has sido de muchas caídas causa; si hubieses nacido fea tendría el cielo más almas.

Si el amor salva y redime cual redimió á Magdalena, ya puedes estar segura de que tu alma se condena.

Figúrate si tus gracias serían puras y bellas, que te las robó un arcángel para adornarse con ellas.

AGUSTIN SAFON.

CRONICA

Mejoras

Es objeto de muchos elogios por parte del vecindario imparcial y sensato la importantísima mejora que el Ayuntamiento realiza en la calle de San Blas, que resultará embellecida notablemente con la nivelación y arreglo de las aceras, dando magnífico aspecto á la entrada de la calle, facilitando el tránsito que tan grande es por aquel punto, de los más animados de la ciudad, desde que nuestros amigos hicieron en otro tiempo las primeras reformas tan censuradas por la prensa bazofiera que solo ha sabido apoyar obras disparatadas é inmoralidades de aquellos que solo han imperado en Tortosa para enriquecerse á expensas del fraude, el desfalco, el chanchullo y el robo escandaloso, por que jamás tuvieron por norma de conducta los ideales que ennoblecen y vivifican los pueblos, sino las bajas miras del vil egoísmo particular que los arruina y deshonor.

Pero es tanto el despecho y tanta la envidia y procacidad de la prensa venal que nos combate solo por sistema de menguado antagonismo, que se atreve á censurar capciosamente las mejoras aplaudidas por el honrado vecindario, con lo cual no logra otra cosa que poner más de relieve su perversidad de sentimientos, su escaso caletre y falta de decoro, rechazando lo que da indicios de progreso y cultura y de amor al buen nombre y esplendor de nuestra amada Tortosa.

Vociferen cuanto quieran esa turba de hijos traidores de la ciudad y bastardos advenedizos, que el pueblo, con solo el sentido común y la sensatez, sabe distinguir á la legua quienes son los farsantes *retrogrados* que lo engañan y explotan con criminal hipocresía, y quienes le aman y protegen, cumpliendo altos deberes que imponen el patriotismo y el amor al progreso moral y material de la sociedad.

El señor Gobernador

Ayer regresó á Tarragona el señor gobernador civil, encargándose inmediatamente del mando de la provincia.

Traslado

Nuestro querido amigo D. José de Villasante y Lago, Oficial de la Delegación de Hacienda de la Coruña, ha sido trasladado á igual destino en la de Cartagena.

Le deseamos prosperidades en su nuevo destino.

El pintor Cardona

S. M. la Reina ha adquirido varios cuadros en la Exposición del Círculo de Bellas Artes, figurando entre los preferidos por la Regente un hermoso paisaje titulado *Primavera* de nuestro distinguido paisano el ilustre pintor D. Juan Cardona que muy joven ha sabido conquistarse un lugar emi-

nente entre los cultivadores del arte pictórico.

Retraso

El tren correo procedente de Valencia ha llegado en la madrugada de hoy con 1 hora 40 minutos de retraso por causa de las interrupciones ocasionadas por muchos vagones de frutas y hortalizas que van en dirección á Barcelona y otros mercados nacionales y extranjeros.

Los toros de Tarragona

El sábado último á las tres de la tarde atravesaron el Ebro por la barcaza de Amposta los seis toros de don José Huguet que con dos cabestros eran conducidos á Tarragona donde han de ser lidiados el domingo por las cuadrillas de *Canario* y *Morenito de Valencia*.

Según noticias, las reses son mayores de edad y de peso.

Desgracia

Ayer mañana un empleado de la brigada municipal tuvo la desgracia de recibir una cox de un mulo, dejándolo bastante mal parado.

Aviso

En fin de este mes, termina el plazo para presentar los documentos en el Registro de la propiedad, sin pago de multas é intereses de demora, pues, transcurrido que sea, no solo habrán de hacerse efectivas aquellas responsabilidades, sino que, además, los tipos de liquidación serán mayores, con arreglo al nuevo reglamento del impuesto de derechos reales.

En el Arrabal de S. Vicente y Ferrerías

Los vecinos del Arrabal de S. Vicente y Ferrerías celebraron el próximo pasado domingo una función que, como remate de los ejercicios del mes de María y con motivo de recibir los niños y niñas la S.ª Comunión, resultó bajo todos conceptos solemnísima.

Al esplendor de esta fiesta, contribuyó de una manera especial tanto la parte artística, como la religiosa y musical, que por lo bien desempeñadas que estuvieron, hicieron de la Capilla de Ferrerías una verdadera obra de arte con sumo gusto representada y con aplauso admirado.

Teatro del Baleario

La gran compañía cómico-dramática dirigida por el primer actor don Joaquín Núñez y de la que forma parte la primera actriz D.ª Elisa Garrigós, anuncia para hoy jueves 7 de junio, día de moda, el estreno de la preciosa comedia en 3 actos original de D. Emilio Mario y D. Domingo de Sandoval, recién estrenada en Madrid con gran éxito, *El director general*.

Toros de Vinaroz

Hemos recibido los preciosos carteles en los que se anuncia la gran corrida de toros que tendrá lugar en Vinaroz durante las próximas fiestas de San Juan. *Bombita* y *Padilla* son los encargados de despachar los ocho toros, cuatro de ellos en plaza partida. La empresa de ferrocarriles pondrá trenes especiales y económicos. Los aficionados al arte de Cúchares y Romero están de enhorabuena, pues promete ser un verdadero acontecimiento taurino.

Para dar mayor publicidad á tan magníficos carteles, los hemos fijado en la distinguida y numerosa sociedad CLUB RECREATIVO que cuenta con muchos socios aficionados á los espectáculos del arte taurino.

Concurso de «El Liberal»

El Liberal abre un concurso exclusivamente para militares sobre el tema «El Ejército y la patria, el soldado y el hogar».

El primer premio es de 500 pesetas y de 250 el segundo.

Forman el Jurado los señores López Domínguez, Contreras, Bernal, Díez Ordóñez y Federico de Madañaga.

Un fenómeno

En Bruselas, como en otros puntos de Bélgica, ha aparecido un rarísimo fenómeno: nubes inmensas de insectos alados. Las personas tapábanse la cara para evitar el contacto.

La pesca del «bou»

Resolviendo en una instancia presentada por algunos armadores y pescadores en solicitud de autorización para pescar el con el arte del *bou* durante los meses de Mayo y Septiembre, se ha ordenado al capitán general del departamento de Cartagena, que no permita la pesca en el mes de Septiembre, no tan solo por prohibirlo la real orden de 28 de Diciembre último, que establece el periodo de veda, sino por perjudicar las especies que en esta época se desarrollan en nuestras costas.

Miscelánea

Cada número es mayor la aceptación de la *Revista Miscelánea*; cosa muy natural, si se tiene en cuenta el cuidado que dicho semanario pone en su confección artística y literaria y en su impresión esmeradísima.

Hé aquí el semanario del número de esta semana:

Celebridades: Spencer, por Pelayo Vizuete.—Conflictos tauromáticos, por Luis Taboada.—La cuestión social, por Manuel Soriano.—El fracaso de las letras, por M. R. Blanco Belmonte.—D. Ramón de la Cruz, por «Don Gil de las Calzas Verdes».—Del *re musical*, por Eduardo L. Chavarria.—Trabajo inútil, por Francisco de A. Soler.—Inverosímil, por B. Melchor Merino.

Cubierta, por Mariana Miquel.

Cuadros de Velásquez, Cuido y Reni y Murillo.

Monumentos de Burgos, (continuación)

Fotogrados: Vistas de Aguilas y Lorca (Murcia).

«Sol y Sombra»

Notable é interesante es el número 165 de este popular semanario que verá la luz el jueves 7 del actual; contiene los siguientes:

Grabados—Artística portada titulada: «En la corrida de Beneficencia», por E. Poy Dalmau.—*Madrid:* Retratos de los notables rejoneadores portugueses Fernando d'Oliveira y Joaquín Alves. Instantáneas de la corrida de Beneficencia.—*Aranjuez:* Instantáneas de la corrida del 30 de Mayo.—*Barcelona:* Magníficas fotografías de la nueva plaza de toros.—*Zaragoza:* Instantáneas de la corrida del 24 de Mayo.

El texto por los mejores escritores taurinos.

Sol y Sombra publicará el domingo 10 del corriente un precioso número extraordinario, que contendrá, además de las renombradas corridas de feria en Córdoba, extensa información de las efectuadas en otras importantes plazas de España y extranjero.

«Nuevo Mundo»

Corresponde al favor que le dispensa el público, introduciendo en su parte material notables mejoras. Desde el número de esta semana, el colega se imprime en *papel estucado*, sin alterar su precio de 20 céntimos. Contiene este número varias planas de información interesante del eclipse de sol, dibujos de la corona por la señora Arcimis y el señor Ventosa; un cuento de Blasco; versos de Ansorena; *Crónica de Taboada*; los prisioneros de Santa Elena; portada en cromó por *Karikato*; baradas, jeroglíficos, cantares, y continuación de las aventuras de *Sin dinero*.

Horchatería valenciana

En este acreditado establecimiento calle den Carbó, 9, empezaron ya á servirse las exquisitas horchatas elaboradas con aquel esmero acostumbrado por su dueño, habiendo alcanzado una justa reputación en esta ciudad donde tiene muchos parroquianos que le honran con su asistencia.

En el mismo establecimiento, existirá durante todo el verano un depósito de hielo muy bien conservado y limpio para todos los usos que puedan convenir á los establecimientos de esta ciudad y del público en general. Se sirven á domicilio toda clase de encargos de horchatas, refrescos y hielo con toda puntualidad y diligencia.

A las fiestas de Vineros
GRAN ACONTECIMIENTO TAURINO
OCHO TOROS DE MUERTE
Plaza partida
BOMBITA Y PADILLA



COMIDAS PARA EL 7 DE JUNIO
POR LEON LOTY

Almuerzo.—Huevos con jamón.—
Lenguados fritos.—Chuletas de cordero empanadas.—Torta de arroz.—Ensalada.—Postres.—**Comida.**—Cocido Catalán.—Cordero empanado.—Pollo con tomate.—Lenguado en vino blanco.—Ensalada.—Postres.—**Sopa de acederas.**—Se mondan, lavan y desmenuzan con esmero las acederas necesarias y una vez enjugadas con un paño se rehogan en manteca; se agrega el caldo y sal necesarios. Cuando hayan dado media docena de hervores, se añade el pan preciso y se dejan al fuego hasta que esté terminada su cocción. Antes de verter la sopa en la sopera se la mezcla con un batido de huevos; pero procurando que no se cuja. —**Pecho de vaca á la Alemana.**—Después de bien perdigado el pecho de vaca y sin hacerlo en trozos se pone á hervir en una cacerola con vino blanco, é igual cantidad de caldo del puchero, un ramo de hierbas finas, unas rapaduras de moscadas, sal y pimienta. Tan luego esté cocido se voltea y se coloca en una fuente donde se riega con salsa alemana y se sirve.

Telegramas

Detalles sobre la rendición de Pretoria

Madrid, 6, 1'15 m.

El general Roberts telegrafía á Londres desde Pretoria, los siguientes detalles sobre la capitulación:

Los boers fueron arrojados ayer de todas las posiciones que ocupaban y perseguidos hasta cerca de dos kilómetros.

A media noche pidieron un armisticio para convenir la capitulación.

Roberts les contestó que debían capitular sin condiciones.

A la una de la madrugada, tres funcionarios civiles entregaron la ciudad á los ingleses.

Las esposas de Krugger y de Botha están en Pretoria.

También hay allí varios prisioneros ingleses.

La mayor parte de estos han sido trasladados á Vervel.

Contra los morosos

Madrid 6, 1'10 m.

El gobierno niega que se recurra á nuevos y extraordinarios procedimientos contra los morosos, sino que se seguirán los procedimientos como siempre.

Silvela y Canarias

Madrid 6.

El jefe del gobierno al salir esta mañana de Palacio ha condenado enérgicamente un suelto que publica esta mañana *El Globo*, hablando de inteligencias entre las naciones que tiene alguna posesión en el Mediterráneo, en virtud de las cuales cambiarían de soberanía las Islas Canarias.

El señor Silvela, como digo, ha desmentido y condenado con gran energía el suelto de *El Globo*, añadiendo que con esto se causa grave daño á la integridad de la patria.

Del extranjero

En la Argentina

Telegrafían del extranjero que desaparece la peste en la Argentina.

A Pekin

De Paris dicen que 2 000 cosacos se dirigen desde Port Arthur á Pekin.

Causa perdida

Le Figaro de Paris dice que la causa de los boers puede considerarse completamente perdida.

Lepra en la Habana

En la capital de Cuba se han registrado 200 casos de lepra.

Trátase de establecer en una isla de la costa Sur una leprosería, en vista de los progresos alarmantes de la terrible enfermedad.

DEL TRANSVAAL

Guerra adelante

Los delegados boers han afirmado que seguirá la guerra en el Transvaal apesar de la ocupación de Pretoria.

La lucha—ha dicho—será larga porque ahora adoptará el sistema de guerrear de los tagalos en Filipinas.

Han asegurado que haciendo la guerra de este modo conseguirán la independencia de Orange y el Transvaal.

En Londres

De Londres telegrafían que hoy seguía el entusiasmo frenético por la ocupación de Pretoria.

Todas las calles están adornadas y los periódicos que dan suplementos con las noticias que llegan de la guerra, son arrebatados por el pueblo.

De Tánger

Madrid, 6 2'20 t.

Despachos de Tánger confirman las noticias favorables para la embajada española, y anuncian, al parecer, buen éxito en su gestión diplomática.

En Palacio

Madrid, 6 3 15 t.

Ha cumplimentado á S. M. el general de N. J. r. a.

—Tanto el señor Silvela como el general Azcárraga, al salir de Palacio, donde han despachado con Su Majestad, han condenado con energía el suelto publicado esta mañana por *El Globo*, hablando de próximos acontecimientos internacionales.

Conferencia

Madrid, 6, 5'15 t.

Los señores gobernador y subgobernador del Banco de España han conferenciado con el señor Villaverde antes de que éste entrara en el Con-

sejo, entregándole datos concretos y minuciosos de las operaciones realizadas en las sucursales de dicho establecimiento de crédito en la central.

Para la intervención

Han llegado á Pekin varios jefes y oficiales de ejércitos europeos.

Concurso

Zaragoza 6.

La Junta de festejos proyecta celebrar un concurso de carteles y bocetos para la próxima fiestas del Pilar.

Consejo de ministros

Madrid 7.

La versión oficiosa dico así:

El señor Villaverde comunicó á sus compañeros interesantes detalles acerca del resultado del empréstito.

Según calculos parece que por el prorrateo corresponderá á los suscriptores un 4 por 100 de la participación que solicitaban.

Se trató de la reforma del Consejo de Estado.

El señor Dato comunicó detalles de su proyecto reformando la reglamentación de los teléfonos interurbanos. Por cuenta del Estado se concederán enlaces de las líneas urbanas con las estaciones que se instalen en fabricas ó colonias distantes de las localidades donde exista la estación de la red.

El señor Villaverde espuso la conveniencia de reformar el canon establecido con la arrendataria de cerillas.

El señor Gasset dió cuenta de su proyecto de reforma referente á las tarifas de transportes.

No se habló de política.

Bando de Krüger

Paris, 6.

Según telegrafía el general Roberts en las entradas de algunas minas se han visto fijados bandos de Krüger amenazando castigar severamente á cuantos destruyan las explotaciones del subsuelo.

Augurios

Hoy se ha roto la claraboya del Congreso.

Un fusionista que se encontraba allí dijo á los que le rodeaban: «Justo castigo del cielo cuyas iras hemos despertado hablando mal del Gobierno.»

Esto es un mal augurio.

Me parece que no seremos poder en todo el verano.»

Nombramiento

Ha sido nombrado comandante de Marina de Vigo el capitán de navío señor Barreto.

Optimismos

El Español dice que según sus informes son infundados los rumores que han circulado acerca de la posibilidad de que alguna potencia provoque dificultades á España con la pretensión de anexionarse las Canarias.

Crée *El Español* que es un exceso de fantasía pesimista cuanto se dice respecto á este asunto.

Combinación

Parece que ya está acordada una combinación de gobernadores militares cuyo origen se dice que es el re-

levo por motivos de salud de un general de división.

Solicitud de retiro

Un periódico militar relaciona una reunión de jefes del ejército recientemente celebrada con la instancia de retiro presentada por un compañero suyo.

José Ballester

Médico-Oculista

Ex profesor alumno del Instituto operatorio del Hospital de la Princesa de Madrid y ex-ayudante de clínica del Dr. Nadal May

Extrae cataratas y practica todas las operaciones de los ojos

Consulta de 10 á 12 y de 3 á 5

LA CENIA

Buenas casas de hospedaje y habitaciones construidas expresamente para operados.

RAFAEL TUTÓ

MÉDICO OCULISTA

Antiguo médico ayudante del Dr. M. Menacho

Pensionado de la Clínica Oftalmológica de la Casa Provincial de Maternidad y Expósitos de Barcelona.

CONSULTA PARTICULAR

Por la mañana, de diez á una (días festivos, de nueve á once).

Por la tarde, de tres á cinco.

Consulta gratuita para los pobres: Por la mañana, á las ocho (todos los días.)

Habitaciones y asistencia para operados.

TORTOSA.—Calle Moncada, 7, pral.

Aviso al público

En el acreditado establecimiento de la VDA. DE ANTONIO TORT, situado en la calle del Angel n.º 14, se acaba de recibir un inmenso y variado surtido en Sederia, Laneria, Lenceria y novedades propios para la presente temporada de verano, especialmente en *Damasés, Pita esponja, Glacés, Gasas Fantasia etc etc.* así como en *Piqués, Blanckfort, Muselinas Bordadas, Granadinas, Laprets, novedades* todo propio para vestido de señora adecuado á la última moda de Paris.

Especialidad en *Alpacas, Estambres, Armures, Gergas*, en negro y color propio para traje de caballero.

No comprar sin antes visitar este acreditado establecimiento donde sus numerosos parroquianos y el público en general encontrarán, con el fino trato, géneros de todas clases á precios ventajosos según las exigencias del buen gusto.

No equivocarse Vda. de Antonio Tort
14 Angel 14

Lecciones de Piano

Las dá á domicilio y en su casa una profesora que ha hecho sus estudios en la escuela Nacional de Música y Declamación. Preparación para el profesorado. Razón Mercaderes 5, 2.º
Imp. José L. Foguet, P. del Hospital 5,

EL DOLOR DE CABEZA Y GARGANTA.
VOZ, BOCA

Neuralgias, jaquecas, gastralgias, reumatismos articulares, retortijones uterinos, etc.

Por rebeldes que sean desaparecen en cinco minutos con la Hemisferina del Dr. Caldeiro, precio 3 pesetas caja; de venta en las principales farmacias. Por 3,50 pesetas la remite por correo certificado el autor, Puerta del Sol, 9. Por mayor, G. García, Capellanes, 1, Madrid.

Se curan con las pastillas Caldeiro, CLORO BORO-SÓDICAS AL MENTOL Y A LA COCAINA de uso especial para ORADORES Y CANTANTES. Precio: 1,50 pesetas caja. Por mayor G. García, Capellanes, 1, Madrid.

NOTA: Se remiten muestras gratis a los señores médicos que las pidan al autor, Puerta del Sol, 9, Madrid.

Gran fábrica de guanos

de JOSÉ MARIA GASCO

Director RAMIRO M. CASTELLO

CASTELLON DE LA PLANA

Abonos completos para todos los cultivos preparados con arreglo a las condiciones de localidad.

La excelente combinación de estos abonos contribuye a que las plantas se desarrollen más rápidamente y rindan mejores y más abundantes frutos.

Abono tipo aplicable a todos los olivos.

Con este abono y labores culturales repetidas se vigoriza la manera, se activa y mejora la cosecha multiplicandola al mismo tiempo y queda el olivo a cubierto de los terribles enemigos que le acechan y principalmente de la MOSCA.

Precio del saco de 75 Kilos; en almacen, 14 pesetas.

Corsetería de María Chaler de Moret

Constitución 11, 2.º - TORTOSA

Confección de toda clase de corsés a medida verdadero corsé igienico para las señoras en el periodo del embarazo.

Fajas igienicas para sujetar el volumen del vientre se hacen toda clase de composturas perfección y economía.

Libreria Religiosa Científica y Literaria

FUNDADA EN 1760

Francisco Mestre

Rosa, 11, Tortosa

Ultimo Modelo

ENCUADERNACIONES para toda clase de documentos con su correspondiente indice.

Su mecanismo es sencillo

No horada el papel. — Aprieta

mejor las hojas.

Es el mejor BIBLIOGRAF.

Es el más económico.

Su precio 3'50 ptas. uno

ZAPATERIA

y almacen de Calzado de

JUAN MORESO

Variado y completo surtido de Calzado de todas clases en especial de color forma novedad fabricado única y exclusivamente para esta casa.

Surtido de calzado con suela de cáñamo de varias formas y precios, propios para campo.

Zapatos de goma para barros y dias de lluvia, último modelo a 9 pesetas para caballero y 7'50 para señora.

CALZADO DE TEMPORADA

El de fieltro (llamado Suizo) preferido por las personas delicadas de piés de mucho abrigo y comodidad.

Se confecciona a medida con arreglo a los últimos figurines de Barcelona y Madrid para cuyo objeto cuenta la casa con toda clase de horneria, modelada a la última moda.

Precios sin competencia en toda clase de calzado.

Plaza Catedral Arco del Romeu. - TORTOSA

La Música Ilustrada y Album Musical

Revista quincenal hispano-americana. Una peseta al mes. Un año 12 pesetas. Se remite por correo sin aumento de precio. Dirección: Aragon, 313, Barcelona